

平成29年11月30日



# 小田中だより

校訓 自主 自愛 至誠

尼崎市西川1-11-1  
尼崎市立小田中学校  
校長 増田 裕一

<http://www.ama-net.ed.jp/school/j07/>

## 通学路クリーン活動から

11月14日(火)に通学路クリーン活動が予定されていましたが、当日は、あいにくの大雨で中止となりましたが、それでも多くの皆さんが通学路に落ちていた空き缶やペットボトル、紙くずや破損した傘などを拾ってきてくれました。ありがとう。

ちょうどその日は生徒朝礼でした。表彰や生徒会選挙の告示もあり、手短かに話しましたが、用意していたのは次のような内容でした。

『通学路には、思いのほかたくさんのゴミがあることがわかったと思います。さて、このゴミは、どうなるのでしょうか。そういうことを考えた事がありますか。

私は、毎朝、極楽湯の前の交差点に立つようにしていますと前に話しましたが、西門からその場所に行くまでに箒とちりとりで掃除をしながら向かいます。たった50m程の距離ですが、一番多いのは吸い殻、植え込みにペットボトル、ジュースやビールの空き缶、時には、カップラーメンの器やハンバーガーの袋、マスクなど様々なゴミが落ちています。

この状況は、公共の精神を欠いている状態だと私は思います。家でそのようなゴミを捨てたりする人はいませんし、家の前にそのようなゴミを捨てられたら烈火のごとく怒ることでしょう。しかし、公共の場である道路には、平気で捨ててしまうのが今の日本で、尼崎市です。

さて、今日皆さんは、そのようなゴミを「拾える人」になりました。先生は中学生の時、「目の前のゴミも拾えんやつにたいしたことはできない。」と言われたことがあります。今になっても、その言葉は身にしみています。要するに、たとえ自分が捨てたゴミでなくても目の前に落ちているゴミすら拾えないようであれば、いろいろな場面や人に心配りができず、その結果、たいした仕事はできないということだと思います。

皆さんは、どうでしょう。学校は公共の場であり、教室や廊下にゴミが落ちていたら、さっと拾える人でしょうか。そのような心配りのできる人になりたいですね。そして、皆さんにお願いしたいのは、拾える人になって欲しいのは、もちろんですが、たとえ拾える人にならなくても、学校や道路や公園でゴミを捨てる人にはならないで欲しいということです。自分の出したゴミを他人に拾わすような、そして公共の場を汚すような人にはならないで欲しいと思います。そういう人が増えると尼崎市はもっと素敵で良い町になると思います。』

少し付け加えると、以前にあいさつの話もしました。学校生活でもとても大事にしていることですが、どの職業に就いても社会に出て一番に教えられることは、実は掃除とあいさつなのです。自分の職場や現場を丁寧に掃除して、互いに気持ちよくあいさつすることを日本の社会はとても大切にしてきました。本校では、生徒会役員が校門であいさつ運動をしてくれています。また、PTAの活動であいさつをしてくださる日もあります。しかし、寒くなってきたので手をポケットに突っ込んだままあいさつをしている人を見かけます。これはとても残念です。気をつけましょう。まさに「場を清め 礼を正す」です。

掃除やあいさつについて、保護者の皆さんもご自身の経験を子どもたちに話してやっていただければありがたいと思います。よろしくお願ひします。

## きょうちくとう運動会に参加しました。

11月11日(土)市内の特別支援学級合同のきょうちくとう運動会に青葉学級の生徒6人が参加しました。徒競走やリレー、玉入れ、綱引き、輪投げ、ダンスなど1日一生懸命がんばりました。輪投げでは、個人表彰もしていただき、小田中学校としては、2位の表彰を受けました。とても楽しい有意義な一日でした。保護者の皆さんもたくさん応援に来てくださり、ありがとうございました。



いろいろな場面でがんばっています。

文化発表会で英語スピーチをしてくれた3年4組宮木さんが10月31日（火）に行われた尼崎市の英語祭でもスピーチし、表彰されました。内容は、尼崎市の姉妹都市アウクスブルグを訪れて感じた文化交流の大切さでした。また、宮木さんは去年の「あまっこスピーチコンテスト」でこの体験を日本語で発表したこともあって市の広報から取材を受けました。その内容は12月号の市報で紹介されます。



英語祭での宮木さんのスピーチ

夏休みの課題となっていた人権作文では、3年5組森田さんが、尼崎市の最優秀賞に選ばれ、11月25日（土）に行われた「人権週間のつどい」で受賞作文「みんなのヒーロー」を朗読し、表彰を受けました。「みんなのヒーロー」では、森田さんが小学校の時に教室でいじめに会っていたAちゃんを救ったBちゃんの行動に共感し、行動することの大切さを作文にしてくれました。小田中学校からは、3年6組長廻君も優秀賞の表彰を受けました。さらに、小田中学校としても神戸地方法務局尼崎支局、尼崎人権擁護委員協議会、尼崎市教育委員会から多数の人権作文応募に対して感謝状をいただきました。



森田さんの作文朗読

その他にも夏休みの課題として応募した「税についての作文」コンクールでは3年6組長廻君と3年5組山福さん「交通安全ポスター」では3年3組勝見さん、美術では2年3組戸井さんの作品がそれぞれ表彰されています。



人権作文表彰

小田中学校の生徒がさまざまな場面で評価されていることをとてもうれしく思います。

**表彰・成績（敬称略）**

尼崎市中学校読書感想文コンクール 入選 3年1組 奥山 2年1組 前田 2年4組 吉武  
 2年5組 大山 1年2組 松本  
 人権作文コンクール尼崎大会 最優秀賞 3年5組 森田 優秀賞3年6組 長廻  
 尼崎市英語祭 優秀賞 3年4組 宮木  
 きょうちくとう運動会 第2位 輪投げ大会 3mD 1位 巽・4mF 2位 中井  
 兵庫県中学校総合文化祭展覧会 特選 2年3組 戸井  
 中学生の「税についての作文」コンクール 尼崎納税貯蓄組合連合会長賞 3年6組 長廻  
 近畿税理士会尼崎支部長賞 3年5組 山福  
 「交通安全ポスター」コンテスト 尼崎東警察署長賞 3年3組 勝見  
 卓球部 阪神中学校新人大会 男子団体 第3位 （12月23日県大会出場予定）  
 女子バレーボール部 阪神中学校新人大会 出場  
 陸上競技部 尼崎市中学校総合体育大会 女子総合第2位  
 女子共通 800m 1位 石丸・女子共通 1500m 1位 石丸・女子共通 100mH 3位 香川  
 女子共通走高跳 2位 檜本・女子共通砲丸投 1位 安岡・女子共通円盤投 3位 安岡  
 男子共通 400m 1位 奥山 50" 67 (大会新)・男子共通 200m 2位 奥山  
 男子共通 110mH 2位 田中・男子共通砲丸投 3位 中平・男子共通円盤投 3位 中平  
 尼崎市陸上競技対校選手権大会 中学女子 100mH 3位 山岡・中学女子 1500m 1位 石丸  
 中学女子 800m 1位 石丸 2' 25" 18 (大会新)・中学男子走幅跳 3位 玉樹

**12月の予定**

1日 人権講演会 学校弁当試食会 4日 生徒会役員選挙運動開始 5日 2年生性教育  
 8日 生徒会役員選挙 11日 生徒朝礼 中央・専門委員会  
 14日～20日 3年生個人懇談 15日～21日 1・2年生個人懇談 25日 終業式